

rent en avant le simulacre du silence respectueux. Quand on a proscrit ce silence, ils ont prétendu que l'Eglise n'étoit infallible que dans les Conciles; ils ont étourdi, ils ont indigné l'Europe par leurs appels au futur Concile, par des appels encore inouis parmi les Catholiques en matière de dogme.

Et se prémunissant d'avance contre les Conciles mêmes, en cas que l'on vint à leur en accorder, ils ont, à l'exemple de Luther, refusé au Pape le droit d'y présider; comme à un juge incompetent pour cause de préventions; ils ont récusé les Evêques d'Italie, d'Espagne, d'Allemagne & tous ceux qu'ils imaginoient croire le Pape infallible, comme ne faisant tous ensemble qu'un seul & même suffrage avec lui; ils ont dénaturé les Conciles, ils en ont anéanti, ou du moins éludé l'autorité divine, en y voulant le suffrage des simples prêtres, & la voix même des peuples. Encore les décisions du Concile, quelle qu'en puisse être la forme, n'obligeront-elles à la soumission, selon tous les principes qui remplissent leurs écrits, qu'autant qu'elles seront trouvées conformes à ce qui est unanimement & manifestement enseigné dans toute l'E-